

## En San Cristóbal de las Casas

### Participan alumnos de la UNACH en Tercer Encuentro de Estudiantes Indígenas

- Al evento asisten 100 jóvenes de distintos Campus.
- Inaugura rector Jaime Valls el acto.

**San Cristóbal de las Casas, Chiapas.-** Con la participación de 100 jóvenes inscritos en distintos Campus de la Universidad Autónoma de Chiapas, el rector Jaime Valls Esponda inauguró los trabajos del Tercer Encuentro de Estudiantes Indígenas que tiene como sede la Facultad de Ciencias Sociales.

En el acto, el rector Jaime Valls dio la bienvenida a los alumnos que principalmente provenían de las Facultades de Humanidades, Ciencias Sociales, Ingeniería Civil, Contaduría y Administración, Medicina Veterinaria, los Centros Maya y Mezcalapa, así como de la Licenciatura en Gestión y Autodesarrollo Indígena y del Centro de Educación Continua y a Distancia.

Acompañado del director de la Facultad anfitriona del evento, Mauro Jorge Robledo Cossío, expuso que este encuentro donde participan activamente los jóvenes en su organización se llevará cabo durante dos días.

Indicó que en ese lapso se efectuarán una serie de ponencias magistrales impartidas por académicos del Colegio de México, el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Sureste y de la Universidad Intercultural de Chiapas, entre otras instituciones.

En su mensaje a los presentes, manifestó que en esta jornada de dos días también se debatirán y llegarán acuerdos sobre el papel de los universitarios y profesionistas indígenas en el futuro de sus comunidades.

De igual forma manifestó que la Máxima Casa de Estudios reconoce y alienta la iniciativa de los estudiantes por organizar y generar espacios de encuentro, análisis y debate sobre temas de interés educativo, social y cultural.

“Porque estamos convencidos que de estos sanos ejercicios del intelecto y de las relaciones civilizadas, saldrán propuestas y conclusiones que nos ayudarán a conocernos mejor, para convivir en armonía y en plenitud democrática”, subrayó.

De igual forma, en el marco de este evento, el rector Jaime Valls presentó el Programa de Apoyo a Estudiantes Indígenas de la Universidad Autónoma de Chiapas (PAEI-UNACH), el cual a nivel nacional es coordinado por la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior.

Al respecto dijo, que la cuarta convocatoria de este programa es un espacio que busca diseñar, gestionar e implementar actividades que contribuyan al ingreso, permanencia, egreso y titulación de los estudiantes indígenas del estado de Chiapas, generando acciones que impulsen la construcción de una cultura de respeto a la diversidad y equidad en la comunidad universitaria.

Sobre el tema, la secretaria Académica de la Universidad, Marcela Iturbe Vargas dijo que el PAEI se aplica en 24 instituciones públicas que se ubican en 18 entidades de la República, apoyando a 49 grupos étnicos.

En el evento donde estuvo presente la directora de Formación e Investigación Educativa, Lilia González Velázquez así como ponentes del Encuentro, detalló que entre los grupos étnicos beneficiados están el tzeltal, tsotsil, otomí, zapoteca, huasteco, purépecha y totonaca, entre otros.